

Igualada, 21 de Noviembre 2025

Estimados socios de AQEIC,

En la comunicación AQEIC del pasado 2 de octubre, les informábamos de la celebración del XXXVIII Congreso de la IULTCS en Lyon. A continuación, adjuntamos algunos testigos gráficos de miembros de la AQEIC en el evento así como parte del artículo publicado por la revista sectorial “World Leather” en su edición Octubre/Noviembre 2025.

XXVIII Congreso IULTCS 2025



*Jordi Escabrós (Trumper)*

El XXXVIII Congreso de la Unión Internacional de Sociedades de Técnicos y Químicos del Cuero (IULTCS) se celebró el pasado mes de septiembre, reuniendo a la comunidad científica y técnica del sector. En este evento se presentaron algunos de los avances más relevantes, así como la prestigiosa Conferencia Memorial Dr. Heidemann, impartida en esta edición por Dietrich Tegtmeyer.

El Congreso contó con más de cincuenta ponencias orales y alrededor de setenta visuales. El programa reflejó con claridad el lema de la edición: “Más allá de la tradición del cuero: innovación y sostenibilidad”. Entre los temas abordados destacaron la trazabilidad, las operaciones de ribera, el cumplimiento químico, los procesos de acabado, la gestión del agua y los residuos, el análisis del ciclo de vida y las novedades regulatorias. Asimismo, cobró fuerza el interés por la valorización de los residuos y subproductos de tenería, poniendo el foco en estrategias que permitan reducir el impacto ambiental sin perder el valor intrínseco del cuero.

En su discurso inaugural, el presidente de la IULTCS, el Dr. Joan Carles Castell, subrayó las propiedades únicas del cuero: un material de origen biológico, capaz de retener carbono y procedente de subproductos de la industria cárnica, que requiere ser considerado, a diferencia de los materiales sintéticos, con tratamientos y análisis específicos. Seguidamente, lanzó varias llamadas a la acción. La primera, dirigida a los agentes del sector —tenerías, proveedores de productos químicos y maquinaria, fabricantes de artículos de cuero y comerciantes de pieles—, animándolos a intensificar su participación en el intercambio tecnológico y en la innovación. La segunda se orientó a legisladores, ONG, líderes de opinión y asociaciones de consumidores, insistiendo en la necesidad de reconocer el perfil ambiental propio del cuero y su potencial en materia de sostenibilidad.

*Joan Carles Castell (IULTCS)*



Marcelo Bertazzo (Inescop)

El Dr. Castell instó además a los ponentes a combinar rigor científico y entusiasmo en sus contribuciones. Recurriendo al colágeno como metáfora, comparó la investigación en cuero con una composición musical, en la que conocimiento, compromiso y creatividad se entrelazan para expresar la relevancia técnica, cultural y estética del material.

Con estas reflexiones, el Congreso de Lyon reafirmó el papel de la IULTCS como plataforma global para conectar

a la comunidad del cuero, impulsar la sostenibilidad, promover la economía circular y fomentar la química verde y la biotecnología, celebrando el valor duradero del cuero en el panorama internacional.

El contenido del programa científico completo está disponible a través del siguiente enlace:

<https://congressiultcslyon2025.fr/en/schedule>



Premio al Mérito IULTCS

Durante la cena de gala, la Dra. Patricia Casey recibió el Premio IULTCS al Mérito 2025 a la Excelencia en la Industria del Cuero, un galardón bienal que reconoce a aquellas personas cuya labor ha tenido un impacto extraordinario en el sector.

Al presentar el premio, el Dr. Luis Zugno, secretario ejecutivo de IULTCS, destacó la trayectoria de la Dra. Casey, iniciada con un doctorado por la Universidad de Buenos Aires en 1976 y continuada con puestos de liderazgo en un importante proveedor argentino de cuero para la industria automotriz y en la Asociación Argentina de Químicos y Técnicos del Cuero. Asimismo, ha contribuido con numerosos trabajos científicos y técnicos en congresos internacionales.

Este año se cumplen cincuenta años de su carrera profesional, un hito que recordó con orgullo y sentido del humor. “A veces, cuando me encuentro en una curtiduría, hablando con un operador de bombo o con alguien que trabaja en la planta de tratamiento de efluentes, me pregunto: ¿qué sigo haciendo aquí? La verdad es que es difícil alejarse de una profesión que amo tan profundamente, una profesión que me ha dado tanto”, comentó.



Sara Cuedros y Anna Bacardit (UdL)



Olga Ballýs, Miquel Canudas (Cromogenia)

Al reflexionar sobre su trayectoria, añadió: “En una industria en la que, hace años, la presencia de mujeres era poco habitual, siempre me sentí respetada y valorada, simplemente tratada como una profesional más. Por ello, estoy especialmente agradecida”.

En la clausura del congreso, el presidente de IULTCS, el Dr. Joan Carles Castell, se dirigió a los participantes afirmando: “En definitiva, las soluciones deben basarse en materiales naturales, en

valores y tener un impacto ambiental mínimo. Vuestro conocimiento y vuestra pasión garantizan la sostenibilidad de la industria del cuero”.

Asimismo, dio la bienvenida al Dr. Geoff Holmes, quien iniciará la presidencia de la IULTCS a partir del primero de enero.

Finalmente, se recordó a los delegados que el próximo Congreso de la IULTCS se celebrará en 2027 en León, México, organizado por la Asociación Mexicana de Tecnólogos y Químicos del Cuero (AQTCL), lo que supondrá una nueva oportunidad para explorar la innovación, la sostenibilidad y el futuro del cuero.



Diego Navarro (Curtidos Badía), Elena Bañón, Marcelo Bertazzo (Inescop), Nicola Mena, Olga Ballús (Cromogenia)